

ABSTRAK

Mokhamad Khafit Bahdawi, 12103173027, Penyelenggaraan Bantuan Hukum Kepada Masyarakat Miskin di Blitar, Jurusan Hukum Tata Negara IAIN Tulungagung, 2021, Pembimbing: Dr. Asmawi, M.Ag.

Kata Kunci: Bantuan Hukum, Lembaga Bantuan Hukum, Masyarakat Miskin.

Pemberian bantuan hukum terhadap masyarakat miskin merupakan sebuah kewajiban bagi negara hukum. Pelaksanaan pemberian bantuan hukum kepada masyarakat miskin dalam rangka memberikan akses keadilan kepada masyarakat miskin dengan tujuan terciptanya prinsip persamaan di hadapan hukum. Masyarakat miskin sulit mendapatkan akses keadilan karena ketidakmampuan mereka mendapatkan jasa hukum. Menurut data dari Badan Pusat Statistik (BPS) Kabupaten Blitar pada tahun 2020 masih ada masyarakat miskin sebanyak 108,55 ribu jiwa. Salah satu lembaga bantuan hukum yang ada di Blitar adalah Lembaga Bantuan Hukum Posbakumadin Blitar.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pemberian bantuan hukum yang diberikan oleh lembaga bantuan hukum Posbakumadin Blitar menurut hukum positif? 2) Bagaimana pemberian bantuan hukum yang diberikan oleh lembaga bantuan hukum Posbakumadin Blitar menurut perspektif fiqh siyasah? 3) Bagaimana kendala yang dihadapi lembaga bantuan hukum Posbakumadin Blitar dalam memberikan bantuan hukum kepada masyarakat Blitar?.

Penelitian yang digunakan adalah yuridis empiris atau penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data yang digunakan wawancara, observasi dan dokumentasi. Sedangkan metode analisis data yang digunakan menggunakan deskriptif analisis menjelaskan keadaan objek yang diteliti berdasarkan fakta-fakta yang ditemukan di lapangan untuk kemudian di kaji dengan teori yang telah didapat melalui studi pustaka.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) pemberian bantuan hukum yang diberikan oleh Lembaga Bantuan Hukum Posbakumadin Blitar telah sesuai dengan peraturan perundang-undangan tentang bantuan hukum, namun dalam pelaksanaannya masih ada kendala-kendala dalam pemberian bantuan hukum yang dilakukan oleh lembaga bantuan hukum Posbakumadin Blitar. 2. Pemberian bantuan hukum yang diberikan oleh lembaga bantuan Posbakumadin Blitar berdasarkan perspektif fiqh siyasah sesuai dengan konsep bantuan hukum Islam, dimana dalam bantuan hukum Islam yang melatar belakangi pemberian bantuan hukum adalah konsep persamaan hukum dan pemberian bantuan hukum yang dilakukan Lembaga Bantuan Hukum Posbakumadin Blitar berdasarkan penjelasan di Undang-undang Nomor 16 Tahun 2011 Tentang Bantuan Hukum adalah salah

satu upaya untuk memenuhi dan sekaligus sebagai implementasi negara hukum yang mengakui dan melindungi serta menjamin hak asasi warga negara akan kebutuhan akses terhadap keadilan (*access to justice*) dan kesamaan di hadapan hukum (*equality before the law*). 3) Kendala yang dihadapi oleh Posbakumadin Blitar adalah masih banyak masyarakat Blitar yang belum tahu tentang adanya bantuan hukum, Teknis penyaluran dana yang belum efektif, ruang lingkup bantuan hukum yang harus diperluas.

ABSTRACT

Mokhamad Khafit Bahdawi, 12103173027, Implementation Legal Assistance to the Poor in Blitar, Iain Tulungagung Department of Constitutional Law, 2021, Supervisor: Dr. Asmawi, M.Ag.

Keywords: Legal Aid, Legal Aid Institutions, The Poor.

Providing legal aid to the poor is an obligation to the state of law. Implementation of legal assistance to the poor in order to provide access to justice to the poor with the aim of creating the principle of equality before the law. The poor find it difficult to get access to justice because of their inability to obtain legal services. According to data from the Central Statistics Agency (BPS) Blitar district in 2020 there are still poor people as many as 108.55 thousand people. One of the legal aid agencies in Blitar is Posbakumadin Blitar Legal Aid Institute.

The formulation of the problem in this study is: 1) How is the provision of legal aid provided by the legal aid agency Posbakumadin Blitar according to positive law? 2) How is the provision of legal aid provided by the Blitar Posbakumadian legal aid agency according to the perspective of fiqh siyasah? 3) What are the obstacles faced by Posbakumadin Blitar legal aid agency in providing legal assistance to the people of Blitar?.

The research used is empirical juridical or field research. Data collection techniques used interviews, observations and documentation. While the method of data analysis used using descriptive analysis explains the state of the object studied based on the facts found in the field forthen reviewed with the theory that has been obtained through the study of libraries.

The results showed that: 1) the provision of legal assistance provided by the Posbakumadin Blitar Legal Aid Institute has been in accordance with the laws and regulations on legal aid, but in its implementation there are still obstacles in the provision of legal assistance carried out by the legal aid agency Posbakumadin Blitar. 2. The provision of legal assistance provided by Posbakumadin Blitar aid institutions based on the perspective of fiqh siyasah in accordance with the concept of Islamic legal aid, where in islamic legal aid that is behind the provision of legal aid is the concept of legal equality and the provision of legal assistance conducted by the Legal Aid Institute Posbakumadin Blitar based on the explanation in Law No. 16 of 2011 on Legal Aid is one of the efforts to meet and at the same time as the implementation of the state law that recognizes and protects and guarantees the human rights of citizens will need access to justice (*access to justice*) and equality

before the law). 3) The obstacle faced by Posbakumadin Blitar is that there are still many Blitar people who do not know about the existence of legal aid, technical distribution of funds that have not been effective, the scope of legal aid that must be expanded.

الملخص

محمد حفيد بهداوي ، 12103173027 ، تقديم المساعدة القانونية للفقراء في بليتار ، قسم القانون الدستوري الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج اجونج ، 2021 ، المشرف: الدكتور عسماوي الماجستير .

الكلمات الإشارية: مساعدة قانونية ، معهد المساعدة القانونية ، مجتمع فقير .

تقديم المساعدة القانونية للفقراء واجب على دولة القانون. تنفيذ تقديم المساعدة القانونية للفقراء من أجل توفير الوصول إلى العدالة للفقراء بهدف إرساء مبدأ المساواة أمام القانون. يصعب على الفقراء الوصول إلى العدالة بسبب عدم قدرتهم على الحصول على الخدمات القانونية. وفقًا لبيانات المكتب المركزي للإحصاء (BPS) في بليتار ريجنسي في عام 2020 ، لا يزال هناك 108.55000 فقير. إحدى مؤسسات المساعدة القانونية في بليتار هو معهد بوسباكومادين (Posbakumadin) بليتار للمساعدة القانونية.

مسائل البحث في هذه الدراسة هي: (1) كيف يتم تقديم المساعدة القانونية من قبل وكالة المساعدة القانونية بوسباكومادين (Posbakumadin) بليتار وفقًا للقانون الوضعي؟ (2) كيف هي المساعدة القانونية التي تقدمها وكالة بوسباكومادين (Posbakumadin) بليتار للمساعدة القانونية من منظور فقه السياسة؟ (3) ما هي العقبات التي تواجهها وكالة (Posbakumadin) بليتار للمساعدة القانونية في تقديم المساعدة القانونية لشعب بلطار؟.

البحث المستخدم هو بحث تجريبي قانوني أو ميداني. استخدمت تقنيات جمع البيانات المقابلات والملاحظة والتوثيق. بينما كانت طريقة تحليل البيانات المستخدمة هي التحليل الوصفي لشرح حالة الكائن قيد الدراسة بناءً على الحقائق الموجودة في المجال ثم مراجعتها بالنظرية التي تم الحصول عليها من خلال دراسة الأدبيات.

وأظهرت النتائج أن: (1) تقديم المساعدة القانونية من قبل معهد المساعدة القانونية لبوسباكومادين (Posbakumadin) بليتار كان متوافقاً مع القوانين والأنظمة المتعلقة بالمساعدة القانونية، ولكن في تنفيذها لا تزال هناك عقبات في تقديم المساعدة القانونية من قبل بوسباكومادين (Posbakumadin). مؤسسة بليتار للمساعدة القانونية. (2) - تقديم المساعدة القانونية من وكالة بوسباكومادين (Posbakumadin) بليتار للمساعدة القانونية على أساس منظور السياسة الفقهية وفق مفهوم المساعدة القانونية الإسلامية. القانون هو مفهوم المساواة القانونية لبوسباكومادين (Posbakumadin) بليتار استناداً إلى الشرح الوارد في القانون رقم 16 للعام 2011 بشأن المساعدة القانونية هو أحد الجهود المبذولة وتحمي وتضمن حقوق الإنسان للمواطنين تحتاج الدولة إلى الوصول العدالة والمساواة أمام القانون. (3) والعقبة التي يواجهها (Posbakumadin) بليتار هي أنه لا يزال هناك العديد من سكان بليتار الذين لا يعرفون بوجود المساعدة القانونية، والتوزيع التقني للأموال التي لم تكن فعالة، ونطاق المساعدة القانونية التي يجب توسيعها.